

## LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

valores y giro dirigidos a Mariano Torrente

Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA

(No se devuelven los originales)

## Del momento

El momento actual es de lucha y transición a la vez. La cobardía ambiente contrasta con el gesto viril de algunos hombres — muy pocos, si se tiene en cuenta la miseria agobiadora que aplasta a las multitudes laboriosas — que se han puesto de cara al mal, exigiendo de la avaricia más pan y de la tiranía más respeto y libertad.

El espíritu revolucionario que por un momento fluctuó en este ambiente de cobardía, se fue poco a poco amortiguando por culpa únicamente de la acción neutralizadora de los sindicalistas, que encanaron la propaganda opositora contra los anarquistas con el fin exclusivo de evitar las huelgas simoniacas, que, forzosamente, debían producirse después del fracaso de todas las gestiones realizadas por los desvergonzados camaleones para armonizar los intereses más antagónicos. El arbitraje que los émulos de Marx ofrecieron a los trabajadores como el medio más expeditivo para solucionar los problemas que plantea la explotación desmedida de los traficantes del sudor ajeno, quedó patentizado en toda su menijeta, pues los conflictos que en tal forma se solucionaron, volvieron a producirse, por la informalidad de los capitalistas que no acatan otro derecho que el de la fuerza. Apesar del fracaso de la acción legalista, los sindicalistas continuaron en su tren, realizando entrevistas con ministros y jefes de policía y tramando zarzuelas a su antojo, cada vez que un gremio declaró una huelga por la conquista de mejoras económicas. La huelga ferroviaria, antes de generalizarse a todas las empresas del país, fue sometida a la consideración del ministro de Obras Públicas, y el paro general ferroviario fue obra de los obreros que se impusieron a la camarilla que soñaba con una unificación y una huelga uniforme, a plazo fijo.

Creemos que a la postre triunfará la insidia sobre la sinceridad y la cobardía sobre la entereza. El gremio ferroviario, después de varios días de huelga, declaró un "huelga" que dio origen al primer impulso y el carácter revolucionario que determinó la completa paralización del tráfico, aceptará cualquier fórmula de arreglo, y la voz de los conscientes, de los verdaderos revolucionarios, de nada servirá frente a la voz del estómago que inducirá a los pusilánimes a acatar el mandato imperativo de los directores que preparan el fracaso en las antenas del ministerio de Obras Públicas.

Los capitalistas mantienen en pie su intransigencia, negándose a tratar directamente con sus obreros el pendiente conflicto. El gobierno se esfuerza en vano en armonizar lo inarmónico de los intereses opuestos; se encuentra entre los fuegos, por decirlo así: por un lado, la obligación impuesta por la política internacional a defender los intereses de las compañías inglesas, cuyos directores, establecidos en Londres, se sienten molestos por la tolerancia que para con los obreros demuestra el Presidente Trigoysen; y por otro, la tradición revolucionaria, el origen popular del actual partido gubernista, que lo impele a no usar de la violencia, esforzándose por aparecer neutral en los conflictos del capital y el trabajo. Para dar a éste dualismo absurdo una solución que deje al gobierno a buen ver entre los capitalistas ingleses y los obreros ferroviarios, se proyecta una reglamentación del trabajo, o lo que es lo mismo, un arbitraje elevado a la categoría de ley nacional, con más fuerza legal que los laudos arbitrarios, reglamentaciones extracostitucionales que tienen solo un valor transitorio. La reglamentación del trabajo será, pues, más legal, más impositiva, no precisándose para los que tienen oro suficiente para comprar a los magistrados de la justicia histórica, sino para los obreros que, ante las nuevas necesidades creadas por otros momentos de mayor evolución, se ven imposibilitados a defenderse en huelga por ir contra las leyes fundamentales del Estado.

La reglamentación del trabajo en los ferrocarriles, que los parlamentarios socialistas defienden con tanto ardor y el gobierno acepta como única solución del actual conflicto, es un nuevo dogal que se adhiere a la garganta de los hombres que luchan por la emancipación integral de la humanidad. Los que solo aspiran a llenar las necesidades del momento pueden aceptar esa reglamentación como un triunfo de la labor reformativa de los lacayos de la burguesía que ofrecen a los pueblos esclavos los menegados derechos y las visibles libertades estampadas en los míserimos códigos, en las magnas cartas que constituyen todo el fundamento de las democracias. Pero, los hombres que en el presente de ignominia elaboran la grandeza de un futuro esplendente; los que en el seno de la tiranía forjan las magnas idealidades de igualdad, amor y fraternidad; los que en el yunque del trabajo modelan las superiores moralidades que han de liberar al hombre de todos los prejuicios que lo atan a este régimen ignominioso; todos los que saben interpretar en su amplitud el significado de la revolución económica-social que dató por tierra con la sociedad capitalista, no pueden admitir como buenos y salvadores nuevos reglamentos, nuevas leyes otorgadoras de deberes y derechos.

Es, pues, necesario que los obreros ferrocarrilarios comprendan el peligro que, para su futuro desenvolvimiento, significa esa reglamentación que ofrece el gobierno como solución única del conflicto que les plantó la avaricia capitalista.

de recibir favores se trata; porque sino, ¿cómo se atreverían a apoyar algunos infelices la moción apoyada en la Cámara por los parlamentarios socialistas y que se refería a la intervención de la República Argentina en la guerra europea aprobando como si fueran vulgares patrioterros?

¡Valía la pena que se hubiese expulso del ridículo «partido» a un Palacioso para castigar su immoderada afición a hacerse el duelista, cuando ahora, obrando a la inversa, no sólo se permiten casos parecidos, sino que se llega a ser tolerantes con una descomulgación de zánganos empujados también ellos en la abracadabrante y sosa contienda de neutralistas y guerreristas.

En que quedamos, ¿aceptan o no aceptan la renuncia presentada por los cañoneros socialistas? ¿Es que, entonces, el partido en masa, sin excluir a «la Vanguardia», háse contaminado del virus patriótico que a tanta cobardía de chorrito lleva hecha un caos por esas calles embanderadas?

Sea una cosa o la otra, es el caso que los zánganos renunciantes se han refugio una vez más en las blancas barbas del pueblo, lo que prueba a éste la inmensa cantidad de beneficios que debe aguardar de sus defensores, pues se sobreentiende y se calcula cuánto no esquilmarán éstos a la gleba obrerana aún, teniendo en cuenta la inagotable mansedumbre apostólica de la misma, propicia a los engaños más infames por parte de sus eternos paladines.

—(o)—

## Comentarios

Los chanchulos militares

Como si se tratara de un crimen cometido en la mismísima luna, los encargados de hacer luz sobre la muerte misteriosa del ex cabo Rodríguez, prosiguen echando tierra en el asunto con el objeto evidente de cuidar la reputación del teniente coronel Pedro Zeballos, quien aunque se dice está detenido, es muy probable que lo esté tanto como una nube.

Desde hace meses, los diarios todos anuncian de hoy para mañana y de mañana para pasado la terminación del sumario, y a pesar de eso y de otras cosas, el «affaire» sigue debatiéndose débilmente, pues existe la indeclinable intención de no llevar la travesía más adelante por, repetimos, hállase comprometido en la misma todo un señor teniente coronel Zeballos, asesino de oficio, quien tiene, fuera de toda duda, mucha más influencia en el mundo de los jueces y de los tribunales militares que el pobre diablo de Rodríguez, muerto a palos como un perro sarnoso.

A nosotros no nos interesa mayormente la aplicación de códigos al criminal ni vamos tampoco a gemir por el asesinato. Lo que sí nos interesa es que cesasen por fin de funcionar esos templos de la muerte, donde la juventud acude a practicar la matanza fratricida, y al mismo tiempo que el pueblo que mantiene a las hordas militares siendo azotado por ellas cuando no obedece, ciegame, levante la cabeza y observe por sí mismo todo el horror militarista, sus crímenes, sus exacciones, sus tormentos y sus móviles, sobre todo sus móviles.

La famosa renuncia

Según a la fecha el rumor iniciado hace pocos días en la columna socialista por la renuncia de los zánganos parlamentarios Justo, Libertuosa, Bravo y compañía bella. Momento por momento, el órgano del partido publica notas y más notas en las cuales, centros y ciudadanos de la ciudad y del interior, unos dan por bien obrado lo hecho por los diputados socialistas, y otros, por el contrario, continúan exteriorizando la protesta que en ellos provocará la comedia de ropas escrita y llevada a la escena por los mangoneadores citados.

Todo esto demuestra a todas luces que el pueblo es reactivo hasta cuando

de recibir favores se trata; porque sino, ¿cómo se atreverían a apoyar algunos infelices la moción apoyada en la Cámara por los parlamentarios socialistas y que se refería a la intervención de la República Argentina en la guerra europea aprobando como si fueran vulgares patrioterros?

¡Valía la pena que se hubiese expulso del ridículo «partido» a un Palacioso para castigar su immoderada afición a hacerse el duelista, cuando ahora, obrando a la inversa, no sólo se permiten casos parecidos, sino que se llega a ser tolerantes con una descomulgación de zánganos empujados también ellos en la abracadabrante y sosa contienda de neutralistas y guerreristas.

En que quedamos, ¿aceptan o no aceptan la renuncia presentada por los cañoneros socialistas? ¿Es que, entonces, el partido en masa, sin excluir a «la Vanguardia», háse contaminado del virus patriótico que a tanta cobardía de chorrito lleva hecha un caos por esas calles embanderadas?

Sea una cosa o la otra, es el caso que los zánganos renunciantes se han refugio una vez más en las blancas barbas del pueblo, lo que prueba a éste la inmensa cantidad de beneficios que debe aguardar de sus defensores, pues se sobreentiende y se calcula cuánto no esquilmarán éstos a la gleba obrerana aún, teniendo en cuenta la inagotable mansedumbre apostólica de la misma, propicia a los engaños más infames por parte de sus eternos paladines.

—(o)—

## La barbarie en acción

El malón de Punta Alta

Los diarios que llegan a esta redacción — entre ellos «La Vanguardia» — no se hacen eco del vil atropello que reseñamos en nuestro número de ayer. No sabemos a que obedece este silencio de la «prensa grande» que cuenta, como es lógico suponer, con poderosos medios de información que nosotros no poseemos. Sin embargo, la comunicación telegráfica no da lugar a dudas. En Punta Alta la soldadesca ebria tomó por asalto al pueblo, deteniendo a los más caracterizados propagandistas y conduciéndolos atados al cuenco acorazado «Garibaldi». Los motivos de este incalificable atropello los encontrarán los tabernarios y cuarteletes que velan por la tranquilidad y el orden burgués, en la huelga general últimamente decretada por el proletariado de aquella localidad, en reivindicación de mejoras y como acto de protesta contra los brutales atropellos llevados a cabo por la soldadesca inconsciente y la policía necensaria en Mendoza, San Francisco de Córdoba, Valentín Alsina y otras poblaciones de nuestra muy libre campaña.

Los procedimientos inquisitoriales del viejo régimen vuelven a surgir en pleno período de «generación radical». La vida de los ciudadanos está hoy, como en los pasados tiempos de las oligarquías imperantes, supeditada al capricho de cualquier bruto uniformado que se ríe de la Constitución y de todas las visibilidades liberales en ella estampadas. El poder militar se manifiesta en toda su brutalidad, sin necesidad que el poder civil le conceda todos sus atributos. Si el estado de sitio no ha sido decretado, en cambio se han conferido amplios poderes a los jefes del ejército para ametrallar al pueblo ante el primer gesto de rebeldía. Las mujeres y niños asesinados en Mendoza demuestran la irresponsabilidad de esas hordas que se creen en plena campaña de conquistas territoriales. Ya no necesitan hacer expediciones al Chaco para demostrar su puntería en la caza de indios montañeses; en las ciudades y pueblos de campaña pueden hacer demostración práctica de sus facultades de timadores cazando a los insurrectos, a los rebeldes que se niegan a seguir sometidos a la explotación desmedida de los ogros del capital y a la tiranía única de los gobernantes prevaricadores de los principios republicanos, lacayos inmundos de los dueños de toda la riqueza social.

El grito doloroso que surge de Punta Alta, de ese pueblo sometido a la férula del poder militar; las voces cla-

morosas de los hombres que cayeron bajo el vil zarzapazo de la justicia histórica, piden el apoyo solidario de todos los hombres libres. Colón y nuestros hermanos en el dolor y la miseria, han sido brutalmente arrancados de sus hogares y conducidos prisioneros a un buque de guerra. Este atropello inaudito no puede ser silenciado por nosotros. Necesario es que nos dispongamos a protestar airadamente contra los desafueros de ese ejército, torpe y brutal, que llevó a cabo en Punta Alta un malón, reminiscencia de los malones que los indios organizaban para impedir la invasión de los acivilizados. En esta ocasión son los representantes de la civilización y el progreso, los que asaltan hogares y encarcelan a los hombres que defienden sus derechos de explotados.

El proletariado consciente debe impedir con sus fuerzas organizadas la consumación de una nueva infamia. Los hombres libres deben volver por los fueros de la libertad ciudadana pisoteada por la bota de los estirios!

## En Tañ Viejo

Tres muertos y quince heridos

La barbarie va poco a poco estableciendo su imperio. Ya no es solo en San Francisco de Córdoba, Mendoza y Valentín Alsina donde las hordas de tenedores de la patria asesinan a mansalva al pueblo obrero. También en Tañ Viejo ha sonado sus reales la prepotencia tabernaria y cuarteleta; también en ese lejano pueblo encavado en la provincia de Tucumán, los brutos uniformados descargaron sus armas homicidas sobre indefensos trabajadores, rindiendo tributo a la histórica injusticia social. Tres muertos y quince heridos quedaron tendidos sobre la tierra madre, enrojecida en sangre mártir, asesinados alevosamente por la soldadesca ebria al servicio de los burgueses estatales que explotan el Ferrocarril Central Norte.

He ahí otro atropello brutal que debe sublevar a los hombres dignos. Los que, en defensa de menguados intereses, se convierten en asesinos de sus propios hermanos, solo merecen el desprecio de los que saben pensar y sentir, de los que viven hermanos al dolor que agobia a la plebe; a ese pueblo escarnecido, instrumento de todas las ambiciones, aplastado bajo la bota de todos los despotismos.

¡Anarquistas: en Tañ Viejo acaban de asesinar a hermanos nuestros! Arca la tiranía y la barbarie va extendiendo su imperio sobre esta república democrática, cuna de la libertad y del derecho!

## Ciencia y religión

La Ciencia y la Religión tienen por objeto relacionar lo conocido con lo desconocido por medio de hipótesis: las que formula la primera son hipótesis científicas o teorías; son hipótesis o dogmas las que formula la segunda.

Pero así como la Ciencia rechaza sin reparo sus propias teorías en cuanto llegan a contradecirse en contradicción con ciertos hechos reales demostrados por el cálculo o verificados por la observación, la Religión, por el contrario, echa mano del concepto del milagro para sustituir por hechos imaginarios aquellos hechos reales que puedan hallarse en desacuerdo con sus hipótesis o dogmas.

La Ciencia, en pos de la verdad, no deja nunca de someter sus hipótesis a la crítica, con objeto de rechazar las hipótesis erróneas o de modificar las imperfectas.

La Religión, pretendiendo poseer la Verdad, se opone — por la fuerza, cuando dispone de medios para ello — a cualquier investigación de sus hipótesis que pueda culminar en la crítica del dogma.

Algunos hombres, sea por atavismo, sea por el efecto de su educación, o de la influencia que sobre ellos ha ejercido el ambiente, han sido profundamente religiosos a la vez que poseedores de vastas capacidades científicas, y han procurado generalmente aplicar a sus trabajos los dos métodos. ¡Pero cuán distintos han sido los resultados obtenidos por uno u otro!

## ULTIMA HORA

Estando ya el diario en máquina, llevo el siguiente telegrama:

Punta Alta. -- Continúa ocupación pueblo por tropa. Feroz persecución compañeros. Vandálicos atropellos Policía y comercio. Anoche asamblea decretó huelga general y fracasó por la traición socialista. Tropa bayoneta calada atemoriza obreros puertosalta. Presos procesados llevados a Bahía Blanca. Solidaridad!

Tycho-Brabé, científico, confirma los descubrimientos de Copérnico referentes a los movimientos del Sol. Pero Tycho-Brabé, religioso, hace una excepción en favor de la Tierra: para no contradecir la fábula de Tomé, supone que el Sol, con toda su corte planetaria, gira alrededor de nuestro pequeño globo.

Kepler, científico, descubre las leyes que rigen el movimiento de los planetas alrededor del astro central. Pero Kepler, religioso, supone que esos cuerpos celestes se hallan mantenidos en sus órbitas por ángeles delegados por el creador.

Newton, científico, formula la ley maravillosa de la gravitación universal de los cuerpos en razón directa de sus masas e inversa del cuadrado de sus distancias. Newton, religioso, trata de establecer una analogía entre sus admirables descubrimientos y las locuras descomunales del libro apocalíptico.

Pasteur, científico, desarrolla la teoría de la fermentación, y desde su laboratorio comprende una lucha titánica contra los microbios más mortíferos. Paster, religioso, después de entonar un himno de alabanzas al creador de dichos microbios, que tan cruelmente martirizan a millones de seres humanos, se esfuerza en «añalarle límites al progreso científico: no se contenta con negar la posibilidad de la generación espontánea, sino que afirma que jamás llegará al hombre a producir por procedimiento sintético aquellos cuerpos orgánicos, como la sacarosa, capaces de polarizar la luz. [Y esta síntesis de la sacarosa la realizó luego el insigne Marcelino Berthelot.]

Comte, científico, crea la filosofía positiva y propone una magistral clasificación de las ciencias: Comte, religioso, gran sacerdote de su «Religión del Humanismo» quiere también ponerle límites al progreso, y profetiza que jamás llegará el hombre a conocer la composición química de las estrellas. [Y hoy el análisis espectral nos ha dado a conocer dicha composición.]

¿Para qué continuar esta enumeración? ¿Para qué comparar los trabajos notabilísimos del físico sir Oliver Lodge y del naturalista Russell Wallace, científicos, con las teorías espiritistas del primero, que llega a pretender que la materia no existe — mientras se pasa la vida explicando las propiedades materiales de los cuerpos en su cátedra de Birmingham — y con las doctrinas religiosas del segundo que han transformado al antiguo colaborador de Darwin en campeón moderno de la insensata teoría antropocéntrica del Universo?

La enumeración resultaría interminable.

Lo que importa es comparar, en estos casos, la obra del científico con la del religioso, encararse con los fanáticos que tan ufanos se muestran de la existencia en sus filas de verdaderos hombres de ciencia, y decirles terminantemente:

La obra religiosa de esos hombres es la caducidad por completo. Quedados con la doctrina antropocéntrica de Russell Wallace, con las combinaciones apocalípticas de Newton, con las teorías angélicas de Kepler,

Nosotros nos contentamos con la parte que nos pueda corresponder de su obra científica, la cual nos pertenece a todos por igual: a los de la generación presente como a los de las generaciones futuras, porque dicha obra es labor de una cadena que han contribuido a fraguar cada cual en la medida de sus fuerzas, los hombres de las distintas épocas en las distintas nacionalidades; no es la propiedad de un país ni de un partido, sino que forma parte del patrimonio de la Familia Universal.

F. Tarrida del MARMOLL



fuera a recorrer la línea del Central Córdoba, tripulada por fuerzas del ejército, encontró levantados los rieles a la altura del kilómetro 7. Ese atentado se realizó al tenerse conocimiento de que la maniobra de exploración iba a realizarse.

La policía no individualizó aún a los autores del hecho. Si en todas partes, los ferroviarios cesasen de permanecer con los brazos cruzados, la victoria sería cosa de pocas horas! Acción, compañeros, y nada de llevarles el apunte a los hipócritas sindicalistas.

ABASTECEDORES Y PANADEROS La huelga de abastecedores de los mataderos se resolvió, pues se aceptó el aumento del precio en la venta a los puesteros. De modo que la población sufrirá un nuevo aumento en el precio de la carne.

El precio de la leche y del pan también ha aumentado. La huelga de panaderos está en vías de arreglo. La población no fia carrete de pan hasta ahora.

COMODORO RIVADAVIA Las últimas noticias referentes a la huelga de petroleros en Comodoro Rivadavia, ponen en evidencia los trastornos que a los capitalistas causa este cese de trabajo en aquella lejana zona de explotación.

Por lo visto, los huelguistas manifiestan firmes y enérgicos, prueba de que están decididos a obtener el logro de sus esperanzas reivindicadas. Aunque han llegado tropas para mantener el orden a Comodoro Rivadavia, los obreros no se intimidan manifestándose más que nunca a la defensiva y dispuestos a vencer a todo trance.

Crónica C. DE E. S. A. LORENZO.

No hicimos crónica del acto augural de este centro, por habernos venido como una tormenta inesperada, la huelga general, llevada a cabo por los gremios más importantes del país, y la que tuvo por objeto demostrar al Estado, capital, socialistas y sindicalistas el valor de las ideas de solidaridad moral de que son capaces los rumanes de la acción obrera, cuya composición orgánica le da capacidad para cuatro estómagos.

La conferencia inaugural fué un éxito, sin quitar ni poner coma. Un público compuesto de más de cuatrocientas personas escucharon con interés y con muestras de asentimiento la exposición doctrinaria del compañero Grillo y la excitante peroración de Schenini.

La segunda, realizada el 4 del corriente, fué otro éxito haciendo presente, que solo ha sido anunciado por este diario. Esperamos, sin embargo, de la ayuda y de la capacidad de sus adherentes a una obra profícua en pro de nuestros ideales.

Animados de los mejores deseos sus adherentes, animados por las continuas adhesiones de elemento nuevo, proseguirán la gran obra educacional, que viene a llenar un gran vacío.

La tercer conferencia se realizará el 11 del corriente, y prestarán su valioso concurso los camaradas C. Montemayor, Deilla y otro compañero.

Por la profusión y por la interpretación de nuestras ideas! Nota. — Quedan invitados los adherentes de este centro, a la reunión que se efectuará mañana domingo, a las 9,30 a. m., en el local social a fin de tratar asuntos de importancia.

MOVIMIENTO OBRERO

Por la organización

Comunicamos a los compañeros de Mataderos, Floresta, Villa Lugano, Villa Fábrica, Liguierés y demás publicaciones circunvecinas, que un grupo de compañeros de buena voluntad tenemos el propósito de organizarnos en sociedad de resistencia, para poder afrontar la lucha contra el capitalismo aborrecible que todo lo tiene subyugado, a su prepotencia, y cuya sociedad se denominará «Sociedad de Resistencia Oficios Varios de Mataderos».

No dudamos que esta iniciativa tendrá eco entre todos los hombres de buena voluntad y amantes de la organización, como único medio expeditivo para emanciparnos de tanto oprobio que soporta la clase productora. Conque, si es cierto que entre los trabajadores de estas localidades hay algo de hombres, a asociarse llaman. Lanzamos la iniciativa; los que quieren contribuir con su presencia y su buena voluntad, ahora tienen la oportunidad. — Un grupo de compañeros.

U. OBREROS FIDELEROS. Esta sociedad suspende la asamblea que tenía resuelto efectuar hoy sábado. La C. A., anunciará próximamente la fecha en que ha de realizarse. — La Comisión.

SOCIEDAD E. TELEFONISTAS Electricistas, operadores, telefonistas, pintores, guardahijos, y empleados en general, quedan citados para la asamblea general que se realizará el miércoles 10, a las 6 p. m., en Bm.é. Mitre 3174. Que nadie falte.—El Secretario.

UNION CHAUFFEURS. Se cita al gremio en general para hoy a las 4 p. m. en Méjico 2070, para tratar sobre la actitud asumir frente al actual conflicto.

CORTADORES DE CALZADO Este gremio, reunido en asamblea realizada el 3 de octubre de 1917, en el local Bm.é. Mitre 3174, acuerda lo siguiente:

1.º En vista que la F. O. R. A. y L. B. dan por terminado el paro general para el día 4, que como acto de protesta contra los arropellos policiales en varias localidades cometidos contra indefensos obreros, había declarado, y habiendo dejado constancia de nuestra protesta en consecuencia, se acuerda reanudar el trabajo para dicha fecha.

2.º Teniendo en cuenta, que el diario «La Vanguardia», valiéndose de los medios más ruines y rastrores ha sembrado la zizaña y desorganización entre la clase trabajadora y especialmente en nuestro gremio, se resuelve dar un voto de reprimenda y censura contra esos falsos agitadores de la clase obrera. — La Comisión. Buenos Aires, octubre 3 de 1917.

F. O. R. A. El domingo 14, se realizará un mitin de protesta contra la injusta prisión de los compañeros pintores y demás presos por cuestiones sociales. Próximamente detallaremos recorrido. El Consejo Federal.

MAQUINISTAS DE CALZADO Y ANEXOS Hemos recibido denuncias en secretaría, de que circulan listas de suscripción por las fábricas; y es nuestro deber el avisar a los socios que nosotros no autorizamos a nadie para que pida dinero, y por lo consiguiente, toda lista que no lleve el sello social, es falsa. Ojo!, compañeros.—La Comisión.

A las sociedades adheridas a la F.O.R.A. V Congreso y L.B. Compañeros, salud!

Sirva la presente invitación a todas las sociedades, para que envíen dos delegados a la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 8 p. m., en el local Bm.é. Mitre 3174, para tratar la siguiente orden del día.

1.º Reintegración del consejo; 2.º Gira de propaganda; 3.º Periódico; 4.º Asuntos varios.

Por lo que pedimos deis amplias facultades a vuestros delegados en la asamblea que debéis efectuar antes de dicha fecha para llevar a cabo la magna obra.

Os saludamos fraternalmente, por los consejos.— Los Secretarios. Nota. — Sirva la presente como invitación para las sociedades que no hayan recibido notas particulares de la F. O. R. A. y L. B.

FEDERACION OBRERA LOCAL DE AVELLANEDA Con el propósito de dejar constituido definitivamente el consejo de esta federación, e iniciar los trabajos que se ha propuesto, se invita a las sociedades que a continuación se detallan, a que manden sus delegados son carácter permanente a la reunión que realizará mañana domingo, a las 2,30 p. m., en Pavón 112.

Sociedad O. Varios de Berazategui, O. Varios de Quilmes, O. Panaderos de Quilmes, Obreros del Puerto (sección Dock Sud), Obreros Papeleros Dock Sud, O. Panaderos de Avellaneda, Peluqueros Avellaneda, Aserradores

Talleres Gráficos "La Protesta" Humberto I. 1175 Buenos Aires Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser: PERIODICOS - REVISTAS PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES SOBRES - TARJETAS COMERCIALES - SELLOS DE GOMA - TIMBRADOS Y FABRICA DE LIBROS COMERCIALES etc. etc. Pidan Presupuesto

NOTAS VARIAS ATENEO R. DE VILLA CRESPO Hoy, sábado, a las 8,30 p. m., continuará el camarada Jacobo Erlman, la conferencia sobre «Investigación y métodos, en nuestro local, Loyola 94.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL Se invita a todos los compañeros de los barrios del Norte, a que concurren a la asamblea que se efectuará mañana domingo, a las 2 p. m., para aunar inteligencia y tratar de dar impulso a la propaganda, para la cual necesitamos el concurso de todos los compañeros que se interesen por la divulgación de nuestro ideal de educación y emancipación social.

Nuestro local: Billinghurst 843.—El Secretario.

A los compañeros de Flores y Floresta Comunicamos a los suscriptores y compañeros de estos barrios, que para mayor facilidad suya, pueden suscribirse, abonar las suscripciones y adquirir ejemplares de «La Protesta», en el centro «Jóvenes Unidos», Remedios núm. 3863.

Instrucción Popular LIGA DE E. RACIONALISTA En el local Belgrano 2552, esta institución realizará los siguientes cursos: Lunes, de 5 a 7, Confección de sombreros; de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés.

Martes de 8 a 9, Aritmética; de 9 a 10, Conferencias sobre historia, por el señor Adolfo Vázquez Gómez.

Miércoles de 7 a 8, Música; de 8 a 9, Corte y confección para sastré; de 9 a 10, Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carulla.

Jueves de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés.

Viernes de 8 a 9, Aritmética; de 9 a 10, Curso de Química Biológica, por el doctor Laclau. (Sección Avellaneda)

En su local Pavón 112, a las 8 p. m., esta institución da las siguientes clases: los lunes, gramática, por José Novos; los miércoles, dibujo, por Sitóla; los viernes, aritmética y geometría, por J. Novos; los sábados, lecturas comentadas. Entradas libres.

GRUPO LOS IGUALES En su local de la calle Cabello 3351

(Palermo), se dictan los martes y jueves de 8 a 9 p. m., un curso de Gramática elemental; los miércoles y viernes, Aritmética. Todos los días lecturas amenas, de 9 a 10 p. m.

B. YUNQUE CIVILIZADOR En su local, Velez Sarsfield 91, desde el 15 del etie, se dan los siguientes cursos.

Dibujo y Pintura, a cargo del profesor Manuel Castaño; Gramática castellana, por Juan A. Deferrari; Esperanto, por Angel Corral.

Los interesados pueden pasar a inscribirse todos los días hábiles de 8 a 10 p. m.

Se dictan también cursos de taquígrafía, dibujo, pintura, música y solfeo.

ATENEO R. DE VILLA CRESPO Esta institución realiza los siguientes cursos, en su local Loyola 94.

Lunes, de 6,30 a 8 p. m., corte, confección y lencería práctica; de 8,30 a 10 p. m., Gramática Castellana.

Martes, a las 8,30 p. m., Historia Natural.

Miércoles, de 6 a 7 p. m., Solfeo y Música; de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas: tratado de psicología.

Jueves, de 6,30 a 8 p. m., Corte, confección y lencería práctica; a las 8 p. m., Geografía física.

Sábado, de 6 a 7 p. m., continuación de música y solfeo.

Los sábados, a las 8,30 p. m., se realizarán conferencias, las cuales se anunciarán oportunamente.

Próximamente inauguraremos un curso de Fisiología y Anatomía.

CURSOS GRATUITOS DE ESPERANTO Se dictarán en el local del Esperanta Grupo Casal Catalá, San Juan 782, a partir del día 12 del corriente mes. La inscripción puede efectuarse todos los días de 8 a 10 p. m.

Idioms El compañero prof. Santos Cerro ni, da lecciones de francés, inglés, italiano, castellano, y matemáticas. Garay 2394.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL. Todos los jueves, a las 8 p. m., en el local Billinghurst 843, conferencias sobre Anatomía y Fisiología, por el joven profesor de la Universidad Libre, Simón Rosner.

INGENIERO WHITE Casa del Pueblo La sociedad de resistencia Obreros Portuarios de Ingeniero White y Galván, ha organizado los siguientes cursos.

Lunes, de 7,30 a 9,30 p. m.—Corte y confección, para señoras y señoritas.

Martes, de 8 a 9,30 p. m., Aritmética Elemental.

Miércoles, de 8 a 9,30 p. m., Solfeo y música.

Jueves, de 8 a 9,30 p. m., Divulgación científica.

Sábado, a las 8 p. m., Aritmética y lectura comentada.

Los cursos de corte están a cargo de una profesora de Bahía Blanca, empleándose un sistema moderno de aprendizaje.

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes Solidaridad, trabajadores!